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In the course of the last three centuries, the works of Johann Sebastian Bach have been subjected to a 
wide range of arrangements and transcriptions. The earliest of these were made by the composer him-
self, adapting many of his works for various alternative instruments. Beyond that, many believe that the 

fundamentally polyphonic character of Bach’s works must lead to the conclusion that versions for violin and 
cello are reductions of larger scores, made for practical purposes. This present production, then, is a result of 
life-long experience and research by one of the leading German figures in the realm of Early Music: a spec-
tacular and insightful version of Bach’s Suites for Solo Cello, both arranged and performed by Rémy. The in-
strument used for the recording is a 1976 copy by the Bremen harpsichord builder Martin Skowroneck of an 
historic model, and the recording was created in the acoustically famed chamber music hall of Radio Bremen. 

Rémy emphasizes that “..all these works have one feature in common: they sound like music written specifi-
cally for the keyboard, not just like keyboard reductions; they adapt their source to the possibilities of the 
new instrument, without losing the substance of the composition or its context... Among my main inspira-
tions were the works of Jean Baptiste Antoine Forqueray the Older (1699–1782). His works were good exam-
ples to me as they made clear the distinction between straightforward reduction and specific adaptation for 
a different sound world. Under no circumstances should there be any hint of reduction – it was to be music 
that, albeit not original, should wholly reflect the possibilities of its new instrument: they should not be Cello 
Suites, but Harpsichord Suites. Not the abstract idea of Bach should dominate, but Bach on the harpsichord.”
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Die Werke Johann Sebastian Bachs sind seit drei Jahrhunderten überaus begehrte Vorlagen für 
Bearbeitungen vieler Art, beginnend mit dem Komponisten selber, der zu Lebzeiten viele 
seiner Werke in Versionen für verschiedene Instrumente der Öffentlichkeit zugängig gemacht 

hatte. Darüber hinaus denken viele, dass Bachs Musik im Originalcharakter immerwährend polypho-
nisch war und bleibt, was dazu führt, das Versionen für Violine oder Violoncello Reduktionen aus 
praktischen Erwägungen sein mussten. Nun reüssiert—nach lebenslanger Vorarbeit—einer der promi-
nentesten deutschen Interpreten und Musiker auf dem Gebiet der „Alten Musik“ mit einer Essenz 
seines Denkens und seiner musikalischen Schaffenskraft: die seit Casals legendären Cello-Solo-Suiten 
liegen nun in einer ebenso spektakulären wie einsichtigen Version und in eindrucksvoller Aufnahme- 
qualität vor, wobei Partitur wie Interpretation von Rémy sind, gespielt auf einem aus 1976 stammen-
dem Nachbau eines historischen Instruments des Bremer Meisters Martin Skowroneck, aufgenom-
men in einem Raum von weithin gerühmter Akustik, dem legendären Sendesaal in Bremen. Rémy 
führt dazu aus, dass die Werke in seiner Interpretation „…klingen wie eigenständige, eigensprachige 
Musik, nicht wie ein simpler Klavierauszug, da sie—dem neuen Instrument geschuldet—erheblich 
in die ursprüngliche Klangsubstanz eingreifen, ohne die Kompositionssubstanz zu verändern oder 
ihre Herkunft zu verleugnen. … Als Beispiel zog ich unter anderen die Werke Jean Baptiste Antoine 
Forquerays d. J. (1699 - 1782)  heran. Diese Werke nahm ich mir als Lehrbuch und -beispiel, weil an 
ihnen der Unterschied zwischen simpler Transkription und eigenständiger Adaption für eine andere 
Klangwelt deutlich wird. Unter gar keinen Umständen sollte den Adaptionen der Klang einer simplen 
Übertragung anhaften, sondern es sollte Musik entstehen, die es zwar schon gab, die nun aber sehr 
speziell dem neuen Instrument Cembalo und seiner Klangwelt entspräche: nicht Cellosuiten sollten 
hörbar werden, sondern Cembalosuiten. Es sollte nicht Bach als hehre Idee dominieren, sondern Bach 
auf dem Cembalo.“ 

Produktion: Renate Wolter-Seevers
Eine Koproduktion Celestial Harmonies / Radio Bremen
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